MEDIO: PORTAL e-consulta.com (PUEBLA)

FECHA: 23/AGOSTO/2012





## ISSSTEP y Soapap, los riesgos financieros de Puebla: Fitch Ratings

Shanik David

Jueves 23 Agosto 2012 - 21:17

La firma calificadora alerta sobre el riesgo de ocupar las líneas de crédito aprobadas por el Congreso de hasta siete mil 250 mdp.



El sistema de pensiones del Instituto de Seguridad y Servicio Social de los Trabajadores del Estado de Puebla (ISSSTEP) y la deuda del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (Soapap) son los principales riesgos que afectan las finanzas del estado de Puebla.

Así lo establece el reporte que realizó la evaluadora crediticia Fitch Ratings, con el cual se refrendó la calificación de Estable A+(Mex).

Para el análisis, Fitch tomó en consideración las cuentas públicas del estado desde el 2007 hasta el 2011 y parte de las previsiones presupuestales de 2012.

Si bien las finanzas se mantienen estables, la evaluadora indicó que la situación económica del ISSSTEP y del Soapap representaría un riesgo.

En el caso del ISSSTEP, el estudio indica que a pesar de que en diciembre se hicieron reformas a los lineamientos del instituto para fortalecer principalmente el fondo de pensiones, éste solamente tendrá una durabilidad de 24 años.

Además, hasta la fecha no se han hecho auditorías con respecto al status del fondo del ISSSTEP, por lo que será hasta que se cuente con estos resultados cuando se pueda determinar el impacto que tendría en el estado financiero del ejecutivo.

## Soapap, otro foco de atención

Por otro lado, las deudas que heredó la administración anterior del Soapap son otro factor que podría repercutir en la calificación del gobierno del estado.

Cabe recordar que al inicio de la gestión de Rafael Moreno Valle, la deuda del organismo operador de agua potable era de tres mil 637 millones de pesos.

Con el paso de los meses, el adeudo disminuyó a poco más de dos mil 128 millones de pesos y la dirección actual del Soapap tomó medidas para mejorar los ingresos del organismo, pues por medio de estos se paga la deuda.

De esta manera, el reporte de Fitch Ratings puntualiza que para finales de marzo de 2012 los ingresos del Soapap alcanzaron los 237.2 millones de pesos, mientras que sus gastos operativos eran de 210.5 millones de pesos.

De mantenerse esta recaudación, el Soapap mejoraría su situación económica en un mediano plazo.

## Iniciativa de financiamiento afectaría finanzas públicas

Adicional a esto, Fitch Ratings alerta sobre la iniciativa de financiamiento para el gobierno del estado que aprobaron los diputados el pasado mes de marzo.

Esta iniciativa da la posibilidad al ejecutivo de adquirir en un futuro cercano créditos y préstamos por hasta siete mil 250 millones de pesos.

Si bien a la fecha no se ha accedido a esta facilidad de endeudamiento, la agencia evaluadora asegura que, de pedirse créditos por la cantidad aprobada, pondría al estado en una situación "muy vulnerable".

Esto debido a que el radio entre la deuda y los Ingresos Fiscales Ordinarios quedaría de 0.62x, cuando el promedio nacional es de 0.33x.

## Gasto per cápita en Puebla, menor que la media nacional

Considerando los estados financieros del gobierno del estado, en 2011 se invirtieron cuatro mil 727.7 millones de pesos en diferentes rubros, lo cual implica un gasto por habitante de mil 101 pesos.

Esta cantidad es menor al promedio nacional, el cual es de mil 786 pesos per cápita de inversión.

El gasto total durante el primer año de gobierno de Moreno Valle fue de 60 mil 640 millones de pesos, de los cuales el 15.4 por ciento se aplicó solamente para el pago de la nómina del ejecutivo estatal.

En cuanto al gasto operativo, este representó una cuarta parte de los egresos del estado, al destinarse 15 mil 345 millones de pesos en este rubro.

Por otra parte, los ingresos del estado incrementaron, en 2011 en comparación del año anterior, en un 24.5 por ciento, pasando de mil 36 millones de pesos a mil 290 millones de pesos.